



Sheinbaum retoma posturas de AMLO con la prensa y lanza un 'detector' de noticias falsas

Este miércoles 9 de octubre, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, estrenó el 'detector de mentiras', una nueva sección de sus conferencias matutinas para sacar a la luz supuestas noticias falsas y desvelar posibles casos de desinformación que tengan relación con el Gobierno y los temas de debate público. Este espacio pretende dar continuidad a una iniciativa similar del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, cuyo mandato se caracterizó por no tener la mejor relación con la prensa.

Primera modificación: 10/10/2024 - 01:20 ⌚ 3 min



La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, participa este miércoles durante su conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional de la Ciudad de México (México). EFE - José Méndez

Por: [France 24](#)  [Seguir](#)

La presidenta de México, [Claudia Sheinbaum](#), lanzó este miércoles 9 de octubre una nueva sección dentro de sus conferencias matutinas, llamada 'el Detector de mentiras', para presentar semanalmente "noticias falsas" relacionadas con el funcionamiento del [Gobierno](#) y el debate público.

Miguel Ángel Elorza será el encargado de llevar a cabo este proyecto. Es periodista y coordinador de Infodemia, una iniciativa que es parte del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano y que busca sacar a la luz presuntos casos de desinformación.

Elorza ocupará un cargo similar al de Ana Elizabeth García Vilchis, quien fue la responsable durante el mandato del Gobierno saliente de [Andrés Manuel López Obrador](#) de la sección 'Quién es quién en las mentiras de la semana', un espacio con el mismo fin del anunciado por Sheinbaum.

Durante el lanzamiento, Elorza hizo énfasis en que "la principal amenaza a la democracia en la era moderna es la desinformación". En paralelo, explicó que la infodemia es un término adoptado por la Organización Mundial de la Salud (OMS) para señalar los intentos deliberados que pretenden difundir información errónea y promover intereses de ciertos grupos de personas.

Según el funcionario, esta iniciativa ha desmentido en cuatro años 4.460 mentiras en aspectos relacionados con "salud, democracia, corrupción, educación, fraudes, extorsión, gobernabilidad, desastres naturales y seguridad".

Para Elorza, 'el detector de mentiras' es "otra etapa de la lucha contra la desinformación".

El primer día de detección

A diferencia de la sección conducida por García Vilchis durante el mandato de López Obrador, el espacio anunciado este miércoles tendrá la novedad de contar con la participación ciudadana.

Además, según su director, el 'Detector de mentiras' pondrá a salvo la "conversación pública", amenazada por noticias falsas que "potencian el riesgo de conflicto, violencia y amenazan las perspectivas a largo plazo de impulsar la democracia y la cuestión social".

En el espacio se presentaron presuntas noticias engañosas y falsas que fueron difundidas por los medios de comunicación durante la semana, como por ejemplo que el Gobierno mexicano le haya negado protección a Alejandro Arcos, alcalde de Chilpancingo, en el estado de Guerrero, quien fue hallado decapitado el pasado domingo.

Al mismo tiempo, durante la sección también se informó que el [Gobierno](#) mexicano otorgó aproximadamente 1.805 millones de dólares para las personas afectadas por el paso del huracán Otis en octubre del año pasado en los territorios de [Acapulco](#) y Coyuca de Benítez.

Igualmente, se desmintió que [Ifigenia Martínez](#), quien murió el pasado 5 de octubre y era la presidenta del Congreso, saliera forzosamente del hospital cuatro días antes de su fallecimiento para la investidura de Sheinbaum.

Periodismo: un arriesgado oficio

Año tras año se registran en [México](#) numerosos asesinatos, agresiones, intimidaciones y prácticas violentas hacia los periodistas por parte del [crimen organizado](#) y de autoridades, convirtiendo al país en uno de los más violentos en el mundo para ejercer el periodismo.

Según la organización Artículo 19, durante la Presidencia de López Obrador fueron asesinados 47 periodistas por ejercer su profesión en suelo mexicano, la misma cantidad que en la administración de [Enrique Peña Nieto](#), antecesor del mandatario saliente.

El 'Detector de mentiras' llega en un momento de constantes interrogantes sobre la relación que tendrá Sheinbaum con la prensa, puesto que recibió el poder de manos de alguien que se caracterizó por atacar constantemente a los medios de comunicación que, según López Obrador, defienden un pensamiento conservador.

[Sheinbaum retoma posturas de AMLO con la prensa y lanza un 'detector' de noticias falsas \(france24.com\)](#)